



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CONTINUARÁ CULPANDO A LOS GOBIERNOS ANTERIORES DE LA SITUACIÓN DEL PAÍS

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, aseguró que, a casi cuatro años al frente del poder Ejecutivo, seguirá culpando a los gobiernos anteriores por cómo está el país, aunque por ello lo critiquen sus adversarios. Reiteró que nunca en la historia de México se había saqueado tanto al país como en el periodo neoliberal: su único propósito era robar al interior del gobierno que estaba al servicio de una camarilla, una banda de malhechores. Dicen mis adversarios que llevo cuatro años y cerca de cuatro años y que todavía le sigo echando la culpa a los gobiernos anteriores. No voy a dejar de echarles la culpa de lo que hicieron, es una tragedia; es que acabaron, se esmeraron en destruir al país, nada más porque el pueblo de México es mucha pieza y nuestro país tiene muchos recursos y sobre todo el pueblo bueno. Asimismo, sostuvo que la estrategia de su administración está funcionando porque no se ha permitido la corrupción y con ello se logró ahorrar presupuesto, a fin de destinarlo a los más pobres. Desde que estamos en el poder y a pesar de la pandemia ya los de mas necesitados no son los perdedores como era siempre, los de abajo no quiere decir que a salieron de pobres pero no se siguen empobreciendo y eso es por no permitir la corrupción y por lograr una mejor distribución del ingreso.

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO OLGA SÁNCHEZ; MEXICO CUENTA CON LA 4ª. OPORTUNIDAD DE CONSOLIDAR SU INDEPENDENCIA

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, **Olga Sánchez Cordero**, en la reinauguración del Recinto Parlamentario del Palacio Nacional, afirmó que México tiene una cuarta oportunidad para consolidar su independencia y su papel en el concierto de las naciones. Dijo que se trata de avanzar en la progresividad de los derechos, de defender la democracia, pero también y, quizá de manera más importante, de eliminar la enorme brecha de la desigualdad que priva en nuestro país desde siempre, y que en las últimas cuatro décadas se profundizó con dimensiones históricas, como consecuencia de las políticas neoliberales. Es fundamental, olvidar mezquindades partidistas, porque las metas y los objetivos no han sido alcanzados por las generaciones anteriores, por la división, por priorizar el interés personal sobre el bienestar nacional, las contradicciones y la corrupción. **Sánchez Cordero** señaló que estos factores han impedido concretar esos anhelos transgeneracionales de democracia, libertad, justicia e igualdad. Aseveró que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** impulsó reformas para que no se destruyan los avances de la Cuarta Transformación de la vida pública del país.

SENADOR RICARDO MONREAL; DA LA BIENVENIDA A LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE TRANSPORTISTAS ANTAC.

El senador **Ricardo Monreal**, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en el Senado de la República, dio la bienvenida al senado a la Asociación Nacional de Transportistas, la ANTAC. Dijo: Quiero expresarles, que vamos a revisar con ustedes la problemática que padece el transporte en este momento. La agenda legislativa que vamos a construir a partir del 1º de septiembre, contempla sus causas; por eso no los vamos a dejar solos y vamos a empujar e impulsar que se refuerce la seguridad en las carreteras y que se refuerce la seguridad para recuperar nuestros tramos que ahora están afectados con esta amenaza tan indeseable, que es el ataque de grupos del crimen organizado, las extorsiones, las amenazas contra los transportistas. Es inadmisibles y no lo vamos a aceptar.

**DIPUTADO IGNACIO MIER; DETENCIÓN DE MURILLO KARAM “EL HILO QUE DESCUBRA LA MADEJA” CASO AYOTZINAPA**

El diputado **Ignacio Mier Velazco**, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, expresó su expectativa de que la detención de **Jesús Murillo Karam**, quien fuera titular de la extinta Procuraduría General de la República, sea “el hilo que descubra la madeja” del caso de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, ocurrido en 2014. El legislador afirmó que la investigación del caso está avanzando y se profundiza, es una tarea que estaba pendiente, era uno de los 100 compromisos que tiene el Gobierno de la República, y que, en estricto respeto a la autonomía de la Fiscalía, impulsa a través de la Comisión de la Verdad. **Mier Velazco** llamó a confiar en las autoridades y en que habrá un debido proceso respecto a la detención de **Murillo Karam**. Esperaremos los resultados que emitan tanto la procuración y, en su caso, la administración de justicia. El líder parlamentario también se refirió a la determinación judicial para que la extitular de la Secretaría de Desarrollo Social, hoy Secretaría de Bienestar, **Rosario Robles Berlanga**, saliera de prisión y continúe su proceso en libertad. Dijo que la nueva medida demuestra que no hay persecución política en el Estado mexicano. No hay señalamientos ni fobias que animen al Estado, y cuando digo Estado me refiero no sólo al Gobierno de México, sino incluyo al Poder Judicial y a la propia Fiscalía.

GPRI; JESÚS MURILLO KARAM CUENTA CON EL RESPALDO DE LAS Y LOS SENADORES DEL PRI

En el marco de su IX Reunión Plenaria que se lleva a cabo en Mérida, Yucatán, el GPRI en el Senado manifestó su respaldo total, absoluto y unánime a **Jesús Murillo Karam**, frente a las acusaciones que ha enfrentado en los últimos días. Las y los Senadores del PRI hicieron un llamado para que se respete la presunción de inocencia, el debido proceso y no se le nieguen las alternativas procesales establecidas en la legislación penal. Los legisladores recordaron que el gobierno pasado no escatimó esfuerzos, sino que hizo todo lo posible para hallar la verdad y esclarecer los hechos de los que ahora se le pretende culpar. La bancada del PRI rechazó la idea de que las presuntas irregularidades en el proceso signifiquen que se haya fabricado una verdad histórica. Y que se pretenda argumentar que asumir una responsabilidad, como lo tendría que hacer cualquier gobierno, sea equivalente a una autoincriminación, que por cierto está prohibida por la Constitución. Las y los senadores priistas, externaron su preocupación sobre el uso excesivo de la prisión preventiva que, argumentaron, es contraria a la presunción de inocencia. Y recordaron que, desde el Senado han presentado acciones de inconstitucionalidad e iniciativas para acotarla e incluso eliminarla.

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; CELEBRA MC FALLO DE LA SCJN QUE INVALIDA PROHIBICIÓN AL TEPJF PARA INTERVENIR EN DECISIONES DEL CONGRESO

El diputado **Jorge Álvarez Máynez**, coordinador del Grupo Parlamentario de MC, celebró el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para invalidar la reforma legal que prohíbe al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revisar decisiones de gobierno interno en el Congreso de la Unión. La bancada de Movimiento Ciudadano informó que la SCJN determinó que son judicializables los actos intraparlamentarios que vulneren derechos humanos, pues debe garantizar el derecho a una tutela judicial efectiva. La SCJN invalidó, con 8 votos a favor, el inciso “h” del artículo 10 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, mismo que fue publicado en el Diario Oficial de la Federación el 19 de abril de 2022. El Grupo Parlamentario de MC señaló que la reforma a la legislación fue avalada por las bancadas de Morena y del PRI vulnerando la división de Poderes y todo contrapeso democrático. Pretendían estar por encima de un mandato judicial. El Tribunal Electoral determinó que nuestra exclusión violentaba derechos políticos de representación y a ser votados. MC refirió que en abril pasado presentó una acción de inconstitucional. Hoy, de nuevo, el Derecho nos da la razón y evidencia que la mayoría de la coalición gobernante y sus aliados actuaron de manera parcial y en contra de la Constitución.

EXGOBERNADOR DE GUERRERO, ÁNGEL AGUIRRE; NO COLABORE EN LA CREACION DE LA “VERDAD HISTÓRICA”; ESTOY DISPUESTO A DECLARAR

El exgobernador de Guerrero, **Ángel Aguirre Rivero**, aseguró no haber colaborado en la creación de la “verdad histórica” de la extinta Procuraduría General de la República (PGR) en torno a la desaparición de los 43 estudiantes de la normal rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa. Reiteró que él y sus excolaboradores están dispuestos a declarar las veces que sean necesarias ante las autoridades judiciales. **Aguirre Rivero** precisó que nunca se reunió con **Murillo** para construir la versión del asesinato y calcinamiento de los jóvenes en el basurero de Cocula, versión que, dijo, fue desechada porque fue creada. Aseguró tener la conciencia tranquila y dijo que, desde las investigaciones en 2014, cortó su relación



con el gobierno guerrerense para colaborar, cuando se separó por decisión propia, y la presión mediática en torno a las fallas en la atención de la inseguridad en el tiempo que administró el sureño estado mexicano. Consideró que no es momento de especular en las investigaciones que lleva a cabo la ahora Fiscalía General de la República (FGR) sobre la desaparición de los estudiantes en 2014, luego de versiones que lo señalan como uno de los participantes en la reunión donde se fraguó la versión. **Aguirre** expresó que es necesario que se aclare con qué propósito se desviaron las investigaciones y quiénes son los autores intelectuales y materiales de la obstrucción de la justicia, y dijo que, de acuerdo con el informe de la propia Comisión de la verdad, participaron elementos de instituciones federales y municipales.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ASISTE A LA REINAUGURACIÓN DEL RECINTO PARLAMENTARIO DE PALACIO NACIONAL

El secretario de Gobernación **Adán Augusto López Hernández**, asistió a la reinauguración del recinto parlamentario de Palacio Nacional, en donde se juntaron, los presidenciables **Claudia Sheinbaum**, **Marcelo Ebrard**. **Adán Augusto López**, acompañó al presidente AMLO en el evento en Palacio Nacional. La presidenta del Senado, **Olga Sánchez Cordero** compartió una fotografía en la que se le observa darse la mano con el presidente AMLO, y justo detrás de ellos se encuentran las corcholatas de AMLO. A la izquierda, **Adán Augusto López**; en medio, **Claudia Sheinbaum** y a la derecha, **Marcelo Ebrard**; las tres corcholatas de AMLO reunidas en Palacio Nacional.

CANCILLER MARCELO EBRARD; ACOMPAÑA A AMLO EN LA REINAUGURACION DEL HISTÓRICO RECINTO DEL CONGRESO CONSTITUYENTE

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubon**, acompañó al Presidente **Andrés Manuel López Obrador** y a la Dra. **Beatriz Gutiérrez Müller** en la reinauguración del histórico recinto del Congreso Constituyente de 1857 en Palacio Nacional. El canciller estuvo con los presidenciables **Claudia Sheinbaum**, **Adán Augusto López Hernández**.

CLAUDIA SHEINBAUM; EN DEFENSA DE GARCÍA HARFUCH: “ES UN HOMBRE ÍNTEGRO”

La jefa de Gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**, después de que el nombre de **Omar García Harfuch**, Secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, saliera como parte del grupo de funcionarios públicos que se dedicó a fraguar la verdad histórica del caso Ayotzinapa, **Claudia Sheinbaum**, salió en su defensa: Dijo : Es un hombre íntegro, continuará al frente de la SSC. **Omar García**, desde que se integró al gobierno de la Ciudad de México, ha tenido un desempeño excepcional y varias veces ha dado la explicación de que él, en ese momento, no estaba en el estado de Guerrero. **Omar García Harfuch** rechazó haber participado en la creación de la llamada “verdad histórica” de los 43 normalistas de Ayotzinapa: Rechazo la versión absurda de haber participado en una reunión para fraguar la verdad histórica, ojalá quienes llevan las investigaciones detengan a quien hizo daño a los jóvenes en lugar de arruinar vidas y reputaciones de los que si hacemos algo por nuestro país todos los días.

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; TODO ACTO QUE VULNERE LOS DERECHOS HUMANOS EN MATERIA POLÍTICO-ELECTORAL SERA REVISABLE

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRD en el senado, **Miguel Ángel Mancera Espinosa**, luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declarara inválida la Reforma de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación Electoral, celebró que, ahora, los actos del Congreso que vulneren los Derechos Humanos en materia político-electoral podrán ser revisables por la SCJN. Enfatizó que nuevamente la Corte le dio la razón al GPPRD al resolver que no todo es electoral y que por ello debe existir una vía expedita para resolver ciertos actos parlamentarios que vulneren los Derechos Humanos. Refirió que esto fortalecerá la ley en el marco de los actos de derecho parlamentario, para que estos queden excluidos de la competencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por lo cual deben existir contrapesos, pero también límites en casos como la organización interna del Poder Legislativo Federal, ya que solo así se garantiza su soberanía y autonomía. **Mancera Espinosa** recordó que, desde hace meses, él indicó que la ley en la materia establece la improcedencia de un medio de defensa que permite combatir actos parlamentarios, por lo que si se eliminaban dichas disposiciones de manera total se estarían violentando los Derechos Humanos.



MARKO CORTES; VAMOS POR UNA COALICIÓN, CON REGLAS CLARAS Y ACUERDOS FIRMES EN EL EDOMEX

El Presidente Nacional del PAN, **Marko Cortés Mendoza**, afirmó que llegó la hora de comenzar a tomar decisiones con la sangre caliente y con la cabeza fría sobre una gran coalición opositora, con altura de miras y pensando lo que es mejor para México y para el Estado de México. Yo hoy quiero decirles a todos los partidos que se dicen de oposición, lo digo fuerte y claro, Acción Nacional sí está por construir pensando en el bien superior del país, Acción Nacional sí está por hacer una gran coalición opositora, pero eso sí, que quede claro, con reglas y con transparencia, con reglas claras y acuerdos firmes para México y para el gran Estado de México. Aseguró que Acción Nacional sí tiene con qué competir y con quién ganar, y por eso los liderazgos del partido acudieron a darle el espaldarazo a un liderazgo que se echó para adelante, que recorrió el gran Estado de México, un liderazgo que se puso a trabajar, soñando en ser el primer gobernador de Acción Nacional, aquí venimos a decirte **Enrique Vargas**, no estás solo, vamos juntos y vamos con todo. **Vargas** recibió el apoyo de la gobernadora electa de Aguascalientes, **Tere Jiménez**; el diputado federal, **Santiago Creel Miranda**; el dirigente estatal, **Anuar Azar**; y el ex presidente de México, **Vicente Fox Quesada**. La senadora **Xóchitl Gálvez**; la secretaria de Asuntos Internacionales del CEN, **Mariana Gómez del Campo**; la secretaria de Promoción Política de la Mujer, **Laura Esquivel Torres**; la secretaria de Formación y Capacitación, **Margarita Martínez Fisher**; el secretario de Estudios, **Fernando Rodríguez Doval**; la alcaldesa de León, Guanajuato, y coordinadora nacional de Alcaldes, **Alejandra Gutiérrez**; y la alcaldesa de Huixquilucan, Estado de México, **Romina Contreras**.

PEDRO SÁNCHEZ; REUNIRÁ A LOS LÍDERES DE LA UE, LATINOAMÉRICA Y EL CARIBE EN ESPAÑA

El presidente de España, **Pedro Sánchez**, prevé celebrar en España en el segundo semestre de 2023 una cumbre de líderes de la Unión Europea (UE), América Latina y el Caribe, una cita cuyos preparativos van a estar muy presentes en su gira de esta semana por Colombia, Ecuador y Honduras. Hoy martes Sánchez emprende el viaje, que tendrá un marcado carácter económico, en el que se entrevistará con los presidentes de cada uno de esos países: el colombiano **Gustavo Petro**, el ecuatoriano **Guillermo Lasso** y la hondureña **Xiomara Castro**.